

Synthèse de la presse du septembre 2 – 09 – 2013

Politique

Front pour l'Emergence et le Renouveau (FER) face aux législatives : Faire élire une majorité présidentielle à l'Assemblée Nationale

Le Front pour l'Emergence et le Renouveau (FER) travaille déjà sur les prochaines élections législatives. L'objectif de ce regroupement de plusieurs partis politiques et associations est de faire élire une majorité présidentielle afin d'aider Ibrahim Boubacar Kéïta dans sa mission. Les responsables du Front pour l'Emergence et le Renouveau (FER) étaient samedi face à la presse dans un hôtel de la place. Il s'agissait pour ce regroupement composé de plusieurs partis politiques et associations (URP, UPD, ADES, PRDM JS, PEI Koulikoro, RPDM section de Gao et Tombouctou, PCR Bougouni, PRDDM et les structures membres du Front FRDP-Mali-ko, FUAC, CNDR de faire l'état des lieux, après la présidentielle. On se rappelle que ce regroupement, après avoir soutenu Modibo Sidibé au 1er tour, avait décidé de se rallier au candidat du RPM, Ibrahim Boubacar Kéïta au second tour de la présidentielle. D'ailleurs, l'occasion était bonne pour les conférenciers de saluer IBK pour sa brillante élection à la tête du Mali.

SOURCE: L'Indépendant

Arrestations de ses militants : Le MP 22 s'insurge contre le pouvoir

Les responsables Mouvement populaire du 22 Mars (MP22) ont, cours d'une conférence de presse, dénoncé les menaces dont sont victimes ses militants et le syndicat de la police nationale. Ladite conférence s'est déroulée le samedi dernier à la radio Kayira.

SOURCE: Inter De Bamako

Gouvernement

Fin de la transition : Des membres du gouvernement, des militaires et des personnalités de la société civile seront décorés ce lundi

Le président de la République par intérim, Pr. Dioncounda Traoré, veut finir la transition en beauté. Il va décorer à titre exceptionnel ce lundi 2 septembre 2013 une quarantaine d'acteurs de la transition dont des membres du gouvernement, des militaires et des personnalités de la société civile. C'est le Grand chancelier des Ordres nationaux du Mali qui a dressé la liste des personnes à décorer à titre exceptionnel ce lundi dans la salle de banquets de Koulouba dans la matinée. Les décorations sont de 5 catégories : Grade des Grands officiers de l'ordre national du Mali, Grade des Commandeurs de l'ordre national, Grade des Officiers de l'ordre national du Mali, Grade des Chevaliers de l'ordre national du Mali, Grade de l'Etoile d'argent du mérite national avec effigie Abeille. Seul le ministre de la Culture, Bruno Maïga sera élevé au Grade des Grands officiers de l'ordre national du Mali. Le Premier ministre Diango Cissoko ; son chef de cabinet, Boubacar Sow ; le secrétaire général du gouvernement, Mme Fatoumata Diakité ; le Délégué général aux élections, le général Siaka Sangaré etc, seront élevés au Grade de commandeurs de l'ordre national du Mali. Les ministres Yamoussa Camara, Messaoud Ould, Moussa Bocar Diarra, Tiéna Coulibaly ; l'ancienne ministre, Mme Sy Kadiatou Sow ; les hauts gradés de l'armée de terre Didier Dako et Elhadji Gamou, bénéficieront du Grade des Officiers de l'ordre national du Mali. Le ministre des Affaires étrangères Tiéma Hubert Coulibaly, des opérateurs économiques etc, auront le Grade de Chevalier de l'Ordre national du Mali.(source : malijet.com) Des colonels de la Garde nationale et de la Gendarmerie sont proposés au Grade de l'Etoile d'argent du mérite national avec effigie Abeille. Ces décorations seront suivies de la démission du Premier ministre Diango Cissoko le mardi et la passation de témoin le mercredi entre le président de la transition, Pr. Dioncounda Traoré et le président élu, Ibrahim Boubacar Kéïta.

Source: Malijet

Aide aux sinistrés des inondations à Bamako : LE GOUVERNEMENT VA DEBLOQUER 300 MILLIONS DE FCFA

Le Premier ministre, Diango Cissoko a rendu visite samedi aux familles sinistrées par les pluies diluviennes qui se sont abattues mercredi dernier sur la capitale. Il était accompagné de plusieurs membres du gouvernement. Diango Cissoko était venu constater l'ampleur du sinistre et manifester la compassion et la solidarité du gouvernement à l'endroit des victimes de la catastrophe. Les communes I et IV du District ayant été les parties de la capitale les plus touchées, c'est par la première qui a enregistré le plus grand nombre de victimes, que le chef du gouvernement a commencé sa visite en se rendant au quartier Banconi-Zékénékorobougou. Ici, Diango Cissoko a pu voir plusieurs concessions écroulées sous la poussée des eaux sorties de leur lit naturel occasionnant de nombreuses pertes aussi bien humaines que matérielles.

Source : Essor

Actualités

Tournée sous-régionale de IBK : GRATITUDE ET RECONNAISSANCE A DES PAYS AMIS

Le nouveau président de la République, Ibrahim Boubacar Keïta, a effectué en fin de semaine une tournée dans la sous-région qui l'a conduit successivement en Côte d'Ivoire, au Burkina Faso, au Togo. C'est par Abidjan vendredi que le nouveau chef de l'Etat a entamé son périple. L'objectif de ces visites est de remercier les chefs d'Etat de ces pays pour leur implication dans la gestion de la crise dans notre pays. « Vu qu'ils seront amenés à travailler ensemble, c'est une première prise de contact. Je crois que les premiers jours de son mandat seront consacrés à la situation intérieure », avait expliqué à nos confrères de l'AFP, Mamadou Camara conseiller du candidat IBK pendant la campagne et membre de la délégation, annonçant la nouvelle de la tournée.

Source : Essor

Cycle spécial 2012-2013 de l'EMIA : QUATORZE MÉDECINS ET UN JURISTE PRÊTS A SERVIR

Le chef d'Etat-major général des armées, le général Ibrahima Dahirou Dembélé, a présidé, vendredi, la cérémonie de sortie du cycle spécial 2012-2013 de l'EMIA (École militaire inter-armes) de Koulikoro. C'était en présence des instructeurs de l'Union européenne et des proches amis et parents des heureux sortants. Ce sont tous des élèves officiers (15 lieutenants dont deux personnels féminins), composés de quatorze médecins et d'un juriste. Ils ont suivi 9 mois de formation ponctuée d'un intense travail intellectuel, physique, moral et de convivialité.

Source : Essor

Mouvement syndical au Mali : fin de règne au SYNTADE pour Siaka Diakité

Cette fois-ci, la crise qui minait l'unité et la cohésion au sein du Syndicat National des Travailleurs de l'Administration d'Etat (SYNTADE) semble bel et bien finie! Plus d'esquive, aucune autre dérobade possible: Siaka Diakité est sommé de «vider les lieux», les bureaux du SYNTADE s'entend, et de passer le témoin. La sentence est tombée sous la forme d'une décision de justice du Tribunal de Première Instance de la Commune III du District de Bamako, en son Audience Publique des Référéés du vendredi 30 août 2013. C'est pour porter cette information à l'endroit du grand public que l'aile du Bureau syndical dirigée par le nouveau Secrétaire Général, Yacouba Katilé, a organisé une conférence de presse le samedi 31 août 2013 à la Maison des Jeunes de Bamako.

Source: 22 Septembre

Economie

Energie à Nara : BONNE NOUVELLE

La centrale hybride dont la première pierre a été posée vendredi combinera l'énergie solaire et celle thermique et permettra de fournir en continue de l'électricité à une ville soumise à de récurrents délestages. Le nombre de centrales hybrides de la société Energie du Mali (EDM) va s'enrichir très prochainement d'une nouvelle installation de ce type. Après celles de Ouélessébougou (opérationnelle depuis début 2012), Bankass, Tominian et Koro (en cours de réalisation), Nara va être la cinquième ville du pays à se doter d'une centrale du genre.

Source : Essor

Développement du Mali : Le retour progressif des partenaires

Presqu'incontournables dans les questions de développement des Etats aux économies fragiles comme le nôtre, beaucoup de partenaires au développement s'étaient sentis obligés de suspendre leur aide budgétaire à notre pays après la rupture brutale de l'ordre constitutionnel en 2012.

SOURCE: Le Prétoire

Société

Inondations dans le District de Bamako : la Fondation Orange Mali vole au secours des sinistrés

Comme à l'accoutumée, la Fondation Orange Mali a, une fois de plus, dans la journée du samedi 31 août 2013, volé au secours des sinistrés des inondations de la Commune I. Premiers sur la liste à recevoir les dons de la Fondation, les sinistrés du site du groupe scolaire de Banconi Zékénécorobougou. Il s'agit de 200 matelas, 200 moustiquaires et 200 draps de lits, à partager entre les 351 sinistrés membres des 31 familles qu'abrite ce site.

Source: 22 Septembre

Reconnaissance aux pays contributeurs pour la paix au Mali : Une cérémonie empreinte d'émotion pour rendre hommage aux amis du Mali

Sous la houlette d'Oumou Sangaré, fille d'un général, les femmes et enfants des militaires ont décidé à travers une journée de reconnaissance, de rendre hommage aux pays contributeurs pour la paix au Mali. La cérémonie de reconnaissance couronnée par la remise de tableaux et trophées, s'est déroulée hier à l'école de maintien de la Paix, Alioune Blondin Bèye. L'initiative de rendre hommage est née de la volonté des femmes et enfants des militaires Maliens. L'objectif était de rendre un vibrant hommage aux pays contributeurs pour la paix au Mali. Une paix rappelons-le, qui serait difficile à retrouver sans l'aide des frères d'armes venus des différents pays de la CEDEAO, du Tchad et de la France.

Source : L'Indépendant

Education

La France offre des bourses de formation d'excellence à cinq bacheliers maliens

Le gouvernement français a offert des bourses pour la formation d'excellence en France à cinq nouveaux bacheliers maliens des séries scientifiques qui, après s'être montrés particulièrement brillants au baccalauréat, ont satisfait aux critères d'une sélection, a-t-on appris samedi. Les cinq « cracks », trois filles et deux garçons, ont obtenu la mention Bien aussi bien en séries sciences exactes, biologie ou techniques du baccalauréat malien que lors du concours d'excellence co-organisé par le gouvernement malien et les services de coopération culturelle de l'ambassade de France. Ils s'envolent lundi de Bamako, pour Paris, d'où ils emprunteront ensuite la voie ferroviaire pour leur université d'accueil Joseph Fourier de Valence, dans la région grenobloise.

Les spécialités choisies vont de la biologie moléculaire-immunologie aux télécommunications en passant par l'informatique et la bio-informatique. A Valence, les cinq bénéficiaires de bourses du gouvernement français seront rejoints par treize autres nouveaux bacheliers dont la formation d'excellence sera prise en charge par le gouvernement malien. L'octroi de ces bourses entre dans le cadre d'un « Programme de formation d'excellence » institué en 1999 entre les gouvernements malien et français. Parallèlement à ce programme, des bourses d'études scientifiques universitaires de 1er et 2ème cycles sont régulièrement fournis au Mali par le Maroc, la Tunisie, l'Algérie et la Chine.

Source: APA News

Sports et culture

Culture et recherche : Mme Geneviève Calame-Griaule n'est plus

Mme Geneviève Calame-Griaule éminent chercheur africaniste et fille du célèbre ethnologue français Marcel Griaule est décédée le 23 août 2013 à Paris, annonce un communiqué du ministère de la Culture du Mali. Directeur de recherche honoraire au centre national de recherche scientifique (CNRS), Mme Geneviève CALAME-GRIAULE a effectué ses premières recherches au pays dogon en 1946.

Elle a assisté aux entretiens entre Ogotemméli le vieil informateur dogon de Sangha et Marcel Griaule. Elle a effectué plusieurs autres missions de recherche au Mali, notamment au pays dogon. Elle a publié plusieurs ouvrages et articles sur les langues et le patrimoine culturel et naturel dogon dont les plus connus sont : Ethnologie et langage. La parole chez les Dogon. Paris : Gallimard, 589 p (publié en 1965)1965. Dictionnaire dogon, dialecte tòrò (langue et civilisation). Paris : Klincksieck, coll. « Langues et littératures de l'Afrique noire », n° IV, 333 p (publié en 1968). Elle a effectué sa dernière visite au Mali en 1998. Le ministère de la Culture lui rend un vibrant hommage et exprime à ses proches ses condoléances attristées. Dors en paix Mme Calame-Griaule. Amen

Source: L'Essor

Afrobasket masculin 2013 : LE RETOUR DE L'ANGOLA SUR LE TRÔNE CONTINENTAL

Les Palancas Negras ont réussi à remporter leur onzième titre de championnat d'Afrique de basketball. Ils reconquièrent le trophée deux ans après l'avoir perdu en Madagascar face à la Tunisie

Source : Essor

Divers

En réaction au désaveu de paternité de son amant : Mariam Traoré étrangle son nouveau-né de trois jours

Dame Sadio Sissoko, domiciliée à Korofina-Nord en Commune I du district de Bamako s'est vue obligée de conduire ce mardi, sa bonne du nom de Mariam Traoré, originaire de Sirakola, dans le cercle de Koulikoro devant le commissaire de police du VI^e arrondissement pour suspicion d'infanticide. Pourtant, c'est elle qui l'avait soutenue moralement et matériellement pendant toute sa grossesse jusqu'à son accouchement d'un garçon né bien portant. Sadio avait payé à la maternité les frais y afférents pour retourner en famille avec sa bonne et le bébé. Le mardi nuit, au troisième jour, Mariam sort avec le nouveau-né et revient seule. Interrogée au sujet de l'enfant, elle prétend l'avoir remis à son père, ce qui n'a pas convaincu sa patronne qui l'a conduite au 6^e arrondissement puis après à la Brigade des mœurs. L'amant du nom de Woulé Traoré, saisonnier, originaire du même village qu'elle, a retrouvé s'inscrit en faux, n'avoir jamais reçu de bébé de ses mains. Essorée à nouveau de questions par l'Inspecteur de police Souleymane Niapougui dit le Requin noir de Konna, chef de la Brigade de recherches en charge du dossier, Mariam avoue dans un énième interrogatoire avoir tué son bébé car, son amant ne l'a pas reconnu. Elle a conduit l'enquêteur sur les lieux où elle a jeté le corps. Le cadavre de l'enfant était enfoui dans un plastique noir puis enveloppé dans une étoffe blanche et jeté devant une famille de ressortissants sénégalais dans le quartier. L'autopsie a révélé que le bébé est mort par strangulation. Mariam et Woulé ont été déférés pour infanticide et complicité.

Source: Malijet

Rumeurs

Michel Sidibé : premier ministre

Suite à notre parution du 26 août 2013 «Michel Sidibé, Premier ministre», «L'Inter de Bamako» a reçu de nombreuses réactions ; toutes vantent les mérites et les qualités humaines de notre compatriote Michel Sidibé. Tout ce qui nous conforte dans nos recherches. Musulman pratiquant, notre compatriote est enregistré à l'Etat civil sous le nom de Cheickna Hamalla dit Michel Sidibé, même si l'international a choisi le raccourci de Michel Sidibé. Il est un des nombreux homonymes du Saint homme du Sahel occidental d'où est originaire sa grand' mère Fatouma Traoré, adepte du «**Hamallisme**». Cadet du tout nouveau président IBK, les deux hommes se connaissent parfaitement et ont lié une solide amitié depuis que leurs deux destins se sont croisés. Comme par enchantement, l'aîné succéda par deux fois son frère cadet, d'abord au niveau du PNUD et ensuite au niveau de l'ONG «Terre des hommes». Par la suite, IBK choisira d'évoluer en politique, son cursus universitaire et Michel Sidibé continuera son ascension dans le système onusien où les évaluations restent permanentes par rapport aux objectifs fixés. Ses collaborateurs retiennent au quotidien cette mise en garde de Michel Sidibé : «**Mes frères sont ceux qui font mon travail ; l'amitié et la fraternité ne doivent pas être utilisées pour ne pas faire mon travail**». IBK prêtera serment le 4 septembre 2013, ce jour le nom du Premier ministre pourrait être annoncé, comme le 8 juin 1992, jour de la prestation de serment d'AOK où l'honneur de l'annonce, du nom du Premier ministre, est revenue au même IBK.

«L'Inter de Bamako» reste convaincu que si Michel Sidibé n'est pas présentement le «cheval caché», il sera la «carte Joker» après la mise à l'épreuve de tous ces autres prétendants qui se bousculent aujourd'hui au portillon de la primature.

Source: Inter de Bamako

Etranger

Sénégal: Aminata Touré nommée Premier ministre

Aminata Touré a été nommée Premier ministre du Sénégal par le président Macky Sall, ce dimanche 1er septembre. L'ancienne ministre de la Justice prend la tête du gouvernement sénégalais après le limogeage d'Abdoul Mbaye, annoncé plus tôt dans la journée. Elle doit faire connaître la formation de son gouvernement dans la journée.

Source : Essor

Nigeria: au moins 38 morts dans des attaques attribuées à la secte Boko Haram

Au moins 38 personnes ont été tuées dans l'Etat de Borno, dans le nord-est du Nigeria, au cours de deux attaques attribuées à des membres du groupe islamiste Boko Haram, ont déclaré samedi des responsables locaux.

Source : RFI

Burkina : l'auteur de la tentative d'assassinat de Compaoré était un soldat activement recherché

Les Burkinabè se posent toujours des questions sur les événements qui se sont déroulés en fin de semaine dernière à la présidence. Le mystère plane toujours sur les réelles motivations de l'ancien soldat du régiment de sécurité présidentielle. Un soldat qui était activement recherché par les services de sécurité du Burkina Faso, mais qui a réussi à pénétrer dans l'enceinte du palais présidentiel, armé avant d'être abattu.

Source : RFI